



Diario de avisos, mercantil, industrial, agrícola y literario.

NUMº 26.

CADIZ: MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 1853.

AÑO I.

MADRID 11 DE NOVIEMBRE.

Noticias de interes general, tomadas de la correspondencia autógrafa.

Las noticias que se acaban de recibir de las Baleares que alcanza al 5 del corriente, confirman la de que las autoridades militares han marchado a Mahon para estar al cuidado de lo que puede interesar á aquellas islas los acontecimientos europeos. El 27 de octubre llegaron en un vapor de guerra el capitán general y el segundo cabo, y se confirma tambien que la ya fuerte guarnición de la isla de Menorca, vá á ser reforzada.

La comision establecida para llevar á efecto el pensamiento de la creacion de los monumentos á los ilustres patricios Mendizabal, Argüelles y Calatrava, ha publicado en los periódicos progresistas de hoy una invitacion, esperando que todos los liberales de España contribuirán á la realizacion de esta idea altamente patriótica. En dicha comision figuran las firmas de los directores del *Tribuno*, *Novedades*, *Nacion* y *Diario Español*.

El señor marques de Viluma, nombrado presidente del senado, llegará fijamente á Madrid el 17 del actual.

Parece positivo que el gobierno presentará inmeditamente que se abran las córtes, hasta

20 proyectos de ley, en los cuales dejará formulado todo su pensamiento político, administrativo y económico.

La diputacion provincial de Ciudad-Real, ha acudido el gobierno con una esposicion, en la que se manifiesta que será cierta la ruina de los fondos provinciales si se le obliga á cumplir los compromisos que contrajo para la construccion del ferro-carril de Ciudad-Real á Socuellanos.

En la bolsa de Madrid de hoy, la misma animacion que ayer. El 3 consolidado ha llegado á pagarse á 42 1/2 y ha quedado á última hora á 42 3/8. El diferido ha llegado á hacerse á 22 7/8. Los cambios de Madrid sobre Londres están á 51 5/5; pero con plata, y sobre Paris á 5 28.

—o—

De *El Porvenir médico* tomamos lo siguiente:

El curso que sigue en la actualidad el cólera asiático y los justos temores de que la península ibérica sea al fin invadida por esta terrible epidemia, tiene vivamente preocupados los animos y escitada la atencion pública. Por esto hemos procurado tener á nuestros lectores al corriente del itinerario que sigue el cólera en la actualidad, y de los estragos que produce. Las noticias recibidas hace pocos dias que hemos publicado, eran bastan-

te satisfatorias; pero los últimos correos nos han traído otras mas alarmantes, que creemos deber comunicar á nuestros lectores. Segun los diarios franceses, el cólera se ha declarado en Amberes, el Havre y Marsella. Si estas noticias se confirman, pronto nos hallaremos en el inminente peligro de que nos salvamos providencialmente, hace tres años; ¿quién podrá asegurar que ahora seamos tan dichosos?—Nadie seguramente. Por lo tanto vemos que ya las autoridades sanitarias de nuestras costas despliegan un saludable rigor con las procedencias de países invadidos de la epidemia, por esto vemos que muchas poblaciones se preparan para poder mitigar los estragos de esa inmensa calamidad y la prensa política y científica, escita al gobierno para que adopte las medidas que dicta la prudencia.

—o—

Cada uno de los infinitos cafés que hay en Madrid presenta un aspecto diferente, segun la clase de las personas que á ellos concurren. Un periódico que dice haberlos recorrido todos con gran detenimiento, hace de los principales la siguiente reseña:

«Que el café Suizo es el punto de reunion de todos los jóvencitos que con razon ó sin ella aspiran á pasar por elegantes, y el sitio donde se conciertan la mayor parte de los lan-

FOLLETTIN.

A LA LUNA.

A. M. J. C.

Espléndida deidad, luna argentada que el mundo alumbras en la triste noche; al rayo de tu luz tan celebrada abre la flor su perfumado broche.

Por tí en murmullo las serenas brisas susurran del verjel en la enramada, remedando las plácidas sonrisas que brota el labio de muger amada.

Y tú del cielo en el confin distante, de la noche fugaz como vigia, escuchas de la boca del amante el blando ruego que á su madre envía.

Tambien del arroyuelo cristalino las ondulantes linfas abrillantadas, en tanto que en la esfera tu camino radiante cruzas con ligeras plantas.

Cuando tu disco espléndido, hechicero, en las olas del mar sereno riela, henchido de placer el marinero al pié te canta de la suelta vela.

Y olvida entonces el huracan bravío y ansioso busca con sus ojos tierra; y no recuerda con penoso hastio el hondo abismo que á sus piés se encierra.

Y en ensueños de placida esperanza, que es pedestal dó la ilusion se asienta, olvida el infeliz que hasta bonanza llegar le estorbe la feroz tormenta.

Y es tu fulgor ¡oh luna venerada! quien halaga su loca fantasia: quien á su alma, de sufrir cansada, la luz de la esperanza le confía.

Tambien el caminante á tus fulgores contento vuelve á la perdida senda, y recuerda feliz de sus amores la májica beldad, la dulce prenda

Por tí en el prado que tapizan flores, del fresco mayo la divina gala, osa el pastor sus cándidos amores decir á Cloris, la gentil zagala.

Y ella prendida de sus ojos bellos tu luz bendicoc que le dan el brillo, y él besando sus nífidos cabellos, loco de amor, olvida el corderillo.

Y ella, bebiendo su fragante aliento de ilusiones se lanza en un torrente, y él, escuchando su canoro acento imprime un beso en su galana frente.

Así al brillar en la celeste altura el claro rostro del gallardo Febo, abismados en plácida ventura sorprende á Cloris y al gentil mancebo.

Mas nunen para i, beldad sublime, brillar te he visto amante y cariñosa; nunca el dolor que el corazon me oprime templolo el rayo de tu luz hermosa.

Ni el aura mansa que en la noche envías!

el fuego apaga de mi ardiente llanto... ¡Ay! que no puedo como en otros dias gozar al ver tu celestial encanto!

Que pasaron las horas de ventura como la arista que arrebató el viento, dejándome al pasar la honda tristura que aquí en mi corazon tiene su asiento.

Mas ya que triste sin amor, sin calma, suspirar en la tierra es mi destino, escucha la plegaria que mi alma dirige hásta tu trono diamantino.

Allá del Bétis en la verde orilla el ángel vive que mi pecho adora; astro de mi placer, muger sencilla que infinitos encantos atesora.

Pues bien, ¡oh luna! cuando tú callada de ese rio la márgen ilumines, has de ver á mi Delia sosegada tejiendo albas guirnaldas de jazmines.

Y dila, por piedad, que yo la adoro con pura fé, la emanacion del alma: con esa pura fé que es el tesoro de grata dicha y de sabrosa calma.

Y tambien la dirás que en mi memoria presente está para extinguir mi pena; que es el recuerdo plácido de gloria do el corazon amante se enajena...

Entonce ¡oh luna! con afaun profundo este mortal que con placer te admira, cantará tu belleza por el mundo al vago son de su discordé lira.

MIGUEL J. RUIZ.

ces de honor que terminan en la fonda, es cosa que todo el mundo sabe. Pero lo que algunos ignoran es, que en el café Suizo lo que menos se toma es café, porque las personas de buen tono gustan mas de embaularse entre pecho y espalda una racioncita de jamon ó lengua, una *tortilla á las finas yerbas* ó cosa por el estilo. Allí se habla en el tono mas ligero del mundo de todas las mugeres notables de Madrid; se cuenta hasta por ochavos el capital de las que se hallan en estado de merecer, y se refiere la crónica escandalosa de todos los teatros; nunca se habla en el Suizo de política, ni de religion, cosas ambas de que no debe hablar ningun jóven de la buena sociedad; en cambio, ellos, que no han saludado mas libros que los de texto, y es mucho suponer, critican severamente todas las obras literarias que ven la luz. El bello sexo no asista á este café, alguna individua que entra en él por equivocacion los domingos, sale huyendo como perro con maza.

»En la Nueva Iberia se reunen bastantes hombres políticos; por lo tanto es escusado advertir que al mismo tiempo que saborean las bebidas que allí se sirven, sen entretienen en quitar y poner ministerios, en abrir y cerrar cámaras, y en comentar noticias de Oriente que solo ellos reciben.

»En la Iberia vieja, como simbolizando que solo entre los españoles rancios se conserva viva la aficion á las corridas de toros, tienen su centro de accion los que buscan la inmortalidad en los cuernos de un bicho, y sus admiradores y panegiristas.

»En la Esmeralda, recientemente adernada con mucha riqueza y gusto, hay siempre una numerosa reunion, compuesta en su mayor parte de personas formales; se habla poco y se toma mucho. En el salon de este café se ven muchas señoras, porque aparte de la amabilidad y finura de los camareros, hay destinado esclusivamente para ellas un servicio de china. No trataban con mas delicadeza al sexo hermoso los caballeros de la edad media.

»Los estudiantes, tal cual empleado y algunos militares, acuden al café de Correos y al de Pombo, donde, con mas economia que en los anteriores, se sirven buenas bebidas.

»Del Iris se han apoderado los miñeros: el dueño no ha encontrado con esto ninguna mina; pero no será por falta de mineral, porque los pedruscos ruedan de mesa en mesa, y se examinan con la detencion mas escrupulosa.

»A Levante van los que no se curan de esteroides y se contentan con tomar un excelente café y un chocolate mas excelente, aunque sean en vasos del siglo pasado y en jcaras de la misma época.

»La gente de rompe y rasga toma leche amerengada, en el café de las Cuatro Calles.

»Los aficionados á la música nacional aplauden á rabiarse las canciones que entonan algunos cantantes en el café de la plazuela de la Cebada.

»Finalmente, los de la Perla, Platerías, San José, San Luis, Amato, Concepcion, Palma, Santo Domingo, y otros muchos que sería prolijo enumerar, tienen una concurrencia heterogénea.»

LA PALMA.

Como anunciamos en nuestro número precedente, asistieron ayer SS. AA. RR., acompañados de los príncipes de Joinville, al solemne *Te-Deum* que en accion de gracias por el feliz arribo de estos y de S. M. la reina Amelia se celebró en la Santa Iglesia Catedral. En las afueras del templo formaba una compañía de granaderos del regimiento de Jaen con su excelente música á la cabeza. Un inmenso gentío circulaba por las calles de la carrera y ocupaba el templo,

manifestando en sus semblantes el insaciable deseo de ver nuevamente á la familia augusta que hoy honra la poblacion.

En el templo, y bajo un rico dosel que se ostentaba en el presbiterio, estaba preparado un gran reclinatorio y seis sitaliales para que los ocupasen tan simpáticos huéspedes, cuyo aparato hubo de variarse á última hora, en razon á que tuvo aviso el Cabildo de que solo concurrirían SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier y los príncipes de Joinville, reduciéndose por consiguiente á cuatro el número de sitaliales, y dos prolongadas y lujosas banquetas á su costado derecho para la servidumbre.

Poco antes de las doce llegó el escelentísimo ayuntamiento con el correspondiente cortejo de autoridades y corporaciones, entre las cuales se notaban los escelentísimos señores comandante general y general Ordóñez, el señor don Cipriano Gonzalez Espinosa, el señor teniente vicario general castrense, los señores cónsules, curas párrocos y gefes militares y civiles de todas las armas y corporaciones. A poco rato ya se hallaba en el pórtico del templo el celoso y activo señor gobernador de esta provincia, dando las mas acertadas disposiciones para que el público no impidiese el espedito tránsito de los augustos príncipes.

Poco despues de las doce el tañido de las campanas anuneió el anhelado momento de la llegada de estos, que fueron recibidos á la puerta del templo por el escelentísimo cabildo catedral, interpolado con el municipio, su dignísimo presidente el señor gobernador civil y el escelentísimo señor comandante general; precedian al cortejo los señores beneficiados, capellanes y demas ministros del clero catedral, todos, como el cabildo, en traje coral. En esta forma entraron SS. AA. RR. en el templo, despues de haberles ofrecido á la puerta el agua bendita el señor arcediano titular, que accidentalmente, y por indisposicion del señor dean, presidia á su cabildo. Llegados al presbiterio, entre las melodías de una lucida orquesta, ocuparon los príncipes el sòlio en esta forma: en el asiento de la presidencia S. A. R. la serenísima señora infanta doña Luisa Fernanda; seguianse SS. AA. la princesa y príncipe de Joinville, y últimamente el señor duque de Montpensier.

Seguidamente, y con Su Magestad manifestado, entonó el *Te-Deum* el espresado señor arcediano titular, acompañado de dos señores beneficiados que le servian de diáconos, todos revestidos con el rico ornamento que regaló á esta Santa Iglesia en el dia de su consagracion y dedicacion nuestro difunto prelado el escelentísimo señor don fray Domingo de Silos Moreno. El *Te-Deum* que se cantó es una de las mejores composiciones de las muy escelentes que posee el archivo catedral, y los artistas que lo cantaron y tocaron lo hicieron con el mayor esmero.

Concluida esta religiosa ceremonia, salieron SS. AA. del templo, en el que edificaron con su devocion y compostura al sacerdocio y al pueblo, y fueron acompañados hasta la puerta principal por el mismo cortejo que los habia recibido. Era la una de la tarde.

Gacetilla.

Una distincion honorífica.—La historia del combate naval de Lepanto, premiada por la real academia de historia en el curso del presente año, ha obtenido una distincion altamente honorífica para su autor don Cayetano Rosell. En virtud de una real orden espedida por el ministerio de marina ha tenido á bien

resolver S. M. que el colegio naval militar se suscriba por 180 ejemplares de dicha obra para los premios de los aspirantes de marina en sus exámenes, y que sea libro de testo en la cátedra de historia del mismo colegio.

—o—
Ha sido nombrado administrador general de esta provincia el señor don Juan José Sanchez, hermano del concesionario del ferrocarril andaluz.

—o—
El general Ortega llegó ayer á esta ciudad en el vapor de Sevilla, de paso para Canarias.

—o—
Antes de ayer se cayó un muchacho de diez á once años, por el lienzo de muralla roto que llaman la *Brecha*, hiriéndose de gravedad con el golpe, que fué muy grande. Inmediatamente fué conducido al hospital civil por los municipales, donde aun se halla; bien que contra la voluntad de sus padres que quisieran tenerlo en su casa.

—o—
Por costumbre inmemorial no se han cobrado hasta hoy derechos por la corta cantidad de caza que puede conducir á esta ciudad cualquiera de los aficionados suscritores de los cotos de Chiclana, Puerto-Real, Puerto de Santa Maria y coto de Doña Ana, puesto que no la traen como mercancia, ni pertenecen á una clase tan vulgar, que pueda creerse encubren algun fraude. Con todo, dejando aparte el que deba ó no cobrarse gabela alguna, no podemos menos de lamentar el modo brusco con que se trata á los que entran por la puerta del mar con menudencias, y como fué tratado en la misma uno de los predichos aficionados en la mañana del viernes último, y que le obligó, por no autorizar el vejámen, á mandar arrojar al mar los cuatro conejos que traia, dejando en ridiculo, de este modo, á los que con tan poca consideracion lo trataban.

—o—
El correo general que debe llegar á las seis y media de la mañana, hace una multitud de dias que está viniendo con retraso de horas: ayer se ha retardado la friolera de siete, y lo mas particular es que no hay motivo para que esto suceda. Si el tiempo es bueno, ¿*quare cause?*

—o—
Anoche recibió aplausos justísimos la señora Cruz en la ópera *El Barbero*. SS. AA. estuvieron muy complacidos, é hicieron repetir á la actriz la cavaleta del segundo acto, condescendiendo á los deseos del público.

—o—
Se asegura por personas dignas de todo crédito, que el jueves próximo saldrán de esta ciudad para Sevilla SS. AA. RR. los duques de Montpensier y Joinville, y la Reyna Amelia.

—o—
Ayer llegó á esta ciudad el señor don Rafael Sanchez de Mendoza con su familia. Personas muy notables de esta ciudad fueron á recibirle al vapor de Sevilla que lo ha conducido, dándole á las doce una gran serenata en celebracion de su llegada, con la que se acerca el momento de empezar las obras de nuestra via férrea.

—o—
Oído á la caja.—Los apoderados de todos los individuos de las clases pasivas se presentarán en la contaduría de hacienda pública de esta provincia desde el dia de hoy á recoger los impresos de justificacion de existencia y estados *para la mensualidad corriente*, con el fin de que se verifique su remision á los pueblos de la provincia, pues la contaduría deja de hacerlo desde el presente mes á las aduanas subalternas. Al mismo tiempo se hace saber á todos los individuos de clases pasivas que residen en la

capital, recojan en dicha oficina los referidos impresos desde el día 20, los cuales han de presentarse hasta el 29, porque si así no lo hiciesen, y con las formalidades debidas, serán excluidos de las nóminas que deben abonarse en los primeros días del mes.

—o—

Burros.—Nadie se alarme; nos referimos solamente á los de la limpieza, que continuamente molestan al público á todas las horas del día, sin que sean bastante las quejas de la poblacion entera, para que se corrija este abuso.

—o—

Estracto del *Boletín oficial* del día 14.—Una circular del señor gobernador de esta provincia previniendo á las autoridades locales de los pueblos presten todos los auxilios debidos á los delegados de la administración diocesana de Sevilla para la entrega á los ayuntamientos de los sumarios de bulas de la Santa Cruzada y del indulto cuadragésimo que han de servir para el año próximo de 1854.—Otra citando á la secretaria de este gobierno de provincia á los parientes herederos de los individuos fallecidos en el extranjero doña Maria Dolores Boguez y don Francisco Lafuente, naturales de Cádiz.—Un real decreto del ministerio de fomento aumentando el personal del cuerpo de ingenieros de minas y las categorías de sus gefes, y concediendo á estos prerrogativas y consideraciones.—Otra del de gracia y justicia creando en todas las audiencias del reino, secretarios letrados que se denominarán secretarios de gobierno.—Una citacion ante don Juan Antonio Ruiz Bustamante, teniente de alcalde interino del distrito de San Antonio citando, llamando y emplazando á don Juan Melendez, vecino de esta ciudad, á juicio de conciliacion con don Francisco Fernandez de Haro y don Manuel Sagrario, sobre preferencia de crédito.—Un edicto por el que se saca á pública subasta un caballo Semental existente en el depósito de caballos padres de esta provincia, sito en Jerez, calle de San Miguel, número 10.—Otro abriendo subasta para la mejora del cuarto del arrendamiento por dos años de la plaza de la verdura de Jerez.—Otro abriendo licitacion para el remate del arrendamiento del local que fué pósito en la poblacion de Alcalá de los Gazules.—Otro sacando á subasta el arrendamiento de una majada de montes de los propios de Algeciras.—Otro para subastar en arrendamiento otra igual del comun de el campo de Gibraltar.—Otro sacando á subasta en arrendamiento las rentas del arbitrio de 4 maravedis en arroba de carbon, la de la plaza de verdura, la de la triperia, y la de la pescadería de Sanlúcar de Barrameda.—Otro sacando á subasta el servicio del alumbrado público de la ciudad de San Fernando.—Otro sacando á subasta la renta de los puestos de la carniceria del Puerto de Santa María para su arriendo en el año próximo.—Otro sacando á subasta en segundo juicio, el arrendamiento de 18 dehesas de los propios de Vejer, y la habitacion del reposo de la misma villa.—Y la continuacion del pormenor de clases y valores, de los 1,240 pinos que han de subastarse ante el señor alcalde de la villa de Orcera, en la provincia de Jaen.

—o—

Endoso de una muger.—Un periódico de los Estados- Unidos dice lo siguiente.—La muger de cierto individuo llamado Jhon Allen, habia consentido en seguir fuera de su domicilio conyugal á su cómplice Taylor. El ofendido esposo, sabiendo que la muger adúltera y su amante estaban en Whaley-Bridge, corre allá, y habiéndolos sorprendido, no exige otra reparacion de Taylor que una suma de tres libras esterlinas por la ropa que llevaba puesta su muger. Taylor consiente en pa-

gársela; pero con la condicion de presentarse en la plaza de Wichworlh el primer día de feria, y celebrar allí una venta en toda forma y con todos los requisitos que exige la ley.

Llegado el plazo, compró Allen una cuerda, se la ató á su muger al pescuezo, y habiéndole dado el cabo á su rival, dijo en alta voz en medio de la plaza: «Yo, Jhon Allen, habiendo robado á mi muger Santiago Taylor, la traigo aquí para venderla por la suma de tres chelines y seis dineros.»—Taylor respondió: «Yo la compro; aquí está el dinero: vos sois testigo, Tomas Biley.»—Este era un oficial de alfarero que habia llevado para presenciar el acto. Allen, despues de haber recibido su dinero, se despidió deseando todo género de prosperidad á Taylor y á su muger, con la que habia vivido en buena armonía por espacio de mas de diez años.

—o—

Ayer se han cortado en el matadero 2 carneros: 5 bueyes: 1 novillo: 11 vacas: 1 utero: 1 eral: 2 terneras y 17 cerdos, con la suma total de 5.136 libras.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para hoy: Guardia de palacio, el regimiento infanteria de Jaen.—Gefe de día, el señor coronel del mismo cuerpo don Ventura Frances.—Parada, rondas, hospital y provisiones, el dicho de Jaen.

De orden del señor gobernador militar: el coronel mayor de la plaza, *Mateo Moran*.

—o—

ALHONDIGA DE SEVILLA.

13 de noviembre.

Trigo de 40 á 53 reales fanega: cebada de 20 á 22 id. id.: maíz á 30.

En los almacenes para extraer.

Trigo de 45 á 48 reales fanega: el de Estremadura de 47 á 49 id. id.: maíz de 30 á 31 y de 19 a 20 id. id.: habas cochineras de 30 á 31 id. id.: mazagazan de 24 á 26 reales id.: garbanzos de 45 á 47 id. id.

Gacetilla religiosa.

SANTO DEL DIA.

San-Eugenio I, arzobispo de Toledo, mártir, y Santa-Gertudis la Magna, virgen.

MAÑANA.

San-Rufino y compañeros mártires.

El Jubileo de las cuarenta horas está en la iglesia de San-Antonio.

Parte mercantil.

BUQUES QUE ENTRARON AYER EN ESTE PUERTO.

Fragata española Thetis, don Bartolomé Llompert, de la Habana y Vigo en 14 con azúcar y otros efectos, á don A. Rodriguez e hijo.

Vapor frances Pericles, cap. Mr. Boucher, de Lisboa en 30 horas en lastre, á don Antonio y don Luis Sicre.

Fragata francesa Cygne, cap. Mr. Teste, de Burdeos en 13 en lastre, á don José Ben-susan.

Goleta española Africana, don Juan Bautista Callon, de Villagarcía en 7 con sardinas prensadas y otros efectos, á don Andres Ysorna.

Laud español San Antonio, Francisco San-Juan, de Sevilla en 4 con trigo.

Laud idem Cinco de Agosto, Agustin Garch, de idem en 4 con habas y otros efectos.

—o—

ANUNCIOS.

LUJO Y EQUIDAD.—Almacén de ropa hecha y taller de sastré de D. Vicente Morante, calle de San Francisco, número 42.—En este establecimiento se acaba de recibir el nuevo surtido de invierno, de las mejores fábricas de Paris, en el que se encuentra una gran variedad de telas de las mas nuevas que se han fabricado para la presente estacion.

Las de pantalones son de Satén de varias clases, y de Casimirs, conocido por el *Ramo Imperial; Viejo Paris; Cuadrado Senador; Tio Tom; Fiestas; Lágrimas de Cristo; Mosaico; Marco-Spado; Arboles; Diamante; Casa del Caiman; Anillos;* y otra infinidad de dibujos cuyos nombres seria difícil describir.

En clase de chalequía, se ha recibido tanta variedad de felpas, terciopelos y cachimires, que se puede decir que es un surtido tan completo y grandioso, que será difícil encontrar otro en la poblacion que pueda sobrepujarle.

En castores y paños se encuentran todos los colores mas nuevos que se han de llevar para paletós, como igualmente terciopelo para estos, trenzas, cordon, botones, &c., &c.

Tambien se ha recibido un elegante surtido de botonaduras para chalecos y camisas.

CUADROS AL OLEO.—Por tenerse que ausentarse de esta ciudad una persona que posee varias copias de los mejores autores, se hallan de venta varios hermosos cuadros al óleo, con precios sumamente cómodos. En la redaccion de este periódico darán razon del lugar donde se hallan las copias y de la persona que las vende.

COSMORAMA universal, calle Ancha, n.º 62. Hoy están de manifiesto varias vistas nuevas, magníficas y sorprendentes.

Está abierto desde las cinco y media de la tarde hasta las diez de la noche. Las vistas se variarán todos los dias. Entrada un real: los niños cuatro cuartos.

EL PENINSULAR, periódico de todas clases de noticias no políticas: este periódico se publica en Valencia los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes, al módico precio de 2 reales mensuales llevado a domicilio.

Polvos dentísticos titulados de Quiroga.—Harto conocidos y estimados del público son estos polvos por las grandes ventajas que su uso proporciona á la dentadura, y repetidos han sido los elogios hechos por la prensa española y del extranjero de su virtud dentrificadora especial, que ha sido universalmente reconocida como muy superior á la de los demas polvos usados hasta la invencion de estos.

Los polvos de Quiroga, á mas de limpiar la dentadura con perfeccion dando un bello color rosado á los labios y encías, á la par que un suave aroma á la boca: tienen la excelente propiedad de no ser nocivos en ningun sentido; antes por el contrario, está probado por el testimonio de millares de personas que contribuyen en gran manera á la conservacion de las partes espresadas y que no cansan daño alguno aunque inadvertidamente se traguen al tiempo de limpiar los dientes.

Precio 4 reales.

Unico depósito de perfumería de Rey, calle del Rosario, número 101.

LOS NAVIEROS.—Se vende el casco del bergantin ingles *Berkeley*, de 350 toneladas de registro, empernado en cobre, y forrado en metal, que se halla barado en la playa de Puntales para comodidad de los que gusten reconocerlo. Es buque de solidísima construccion y gran bodega. Tiene sus palos en buen estado, cabrestante de patente &c., y seria una adquisicion para un naviero entendido. Para tratar de la venta acúdase á don Antonio de Zulueta, plaza de las Nieves.

3.

En la tienda de sastré y ropa hecha de don Manuel Valenzuela, calle de la Amargura, se encuentra un surtido de ropa hecha y telas del mejor gusto, ambas cosas sugetas á la caprichosa moda y con unos precios sumamente arreglados, lo avisa al público.

LA ECONOMICA.—*Empresa de transportes de Cádiz á Madrid y su carrera.*—Esta empresa, agradecida á sus favorecedores, ha determinado trasportar las arrobas de esta á Madrid á 0 reales cada una, y gradualmente á todos los 1 ntos de la carrera, saliendo de esta los carruages los jueves y domingos de cada semana sin falta. Tambien se trasportan en Sevilla, saliendo los mismos dias los referidos carruages, al precio de tres reales cada arroba.

Tambien hay, de la misma empresa, transportes desde Cádiz á Granada, Málaga, Antequera, Loja, Peñarrubia, Alhama, Jaen y puntos intermedios y trasversales en su carrera y toda la Estremadura.

Los efectos de volúmen serán convencionales pero arreglados siempre, á favor de los remittentes.

A su debido tiempo se avisará á los favorecedores la salida de los carruages que harán los viages acelerados desde Cádiz á Madrid en once dias.

En Cádiz: calle Nueva, factoría de los vapores de Sevilla, darán razon.

PASTILLAS PECTORALES DE LA HERMITA.—Dichas pastillas están preparadas únicamente para la

tos, ronqueras y otras irritaciones de garganta y pecho.

La prontitud con la cual obran es incomprendible, como lo es indisputable su feliz resultado. La fama bien adquirida, es la consecuencia de haber curado toda clase de tos, y con particularidad muchas crónicas y rebeldes. Completa prueba lo forman los tantos pedidos de varias partes.—Precio 8 reales caja con su prospecto.

Depósito general en Sevilla, botica calle de Colcheros, frente á la del Bosario. Cádiz botica del señor Luengo, calle de Linares. Badajoz, botica del señor Silva, plaza de san Juan. Córdoba, señor Rihcchi. Jerez de la Frontera, señor Puygener.

Celeridad y buen servicio.

Galeras mensajeras de los señores Ferrer y Berdugo hermanos.—Salen de esta ciudad los dias pares del presente mes, haciendo sus viages en once dias á Madrid, pasando por el ferro-carril á Tembleque. Conducen carga y pasajeros á precios equitativos, y se despachan calle de la Aduana frente á la misma, y plaza del Cañon, número 32.

La legítima pomada peruana tan acreditada por sus virtudes de hacer renacer el cabello y conservarlo sin encanecer, se sigue espendiendo con real cédula de invencion á 8 reales bote, en la peluquería de Rey, calle del Rosario, número 101.

TEATROS.

BALON.—Hoy martes 15 se pondrá en escena el drama en cuatro actos y un prólogo, *Lázaro ó el pastor de Florencia.*—Baile.—Seguirá la comedia en dos actos, titulada *El preceptor y su muger.*—Dando fin con baile.—A las 5½.

Precios: Palcos 10 rs. Lunetas 2. Tablillas 1. Galeria 1. Entrada 1.

CIRCO.—Mañana miércoles se ejecutará el drama en tres actos *Doña Mencía.*—Baile.—La comedia en tres actos *Casada, viuda y doncella.*—Dando fin con la chistosa zarzuela en tres actos, *El Sacristan de San Lorenzo.*—A dos reales.—A las 5.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el Sol... á las 6 y 38 ms. de la mañana.
Se pone..... á las 4 y 52 ms. de la tarde.
Sale la Luna á las 14 y 55 ms. de la tarde.
Se pone..... á las 6 y 10 ms. de la madrugada.
Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 11 y 44 minutos.

Se suscribe á este periódico :

En Cádiz.—En su redaccion y gabinete de lectura calle Ancha, esquina á la de San-José, número 57 y medio.—SIETE reales al mes recogido en la redaccion y OCHO llevado á domicilio: 21 reales el trimestre que se paga adelantado.—Fuera de Cádiz, franco de porte, 21 reales el trimestre.

MAREAS DE HOY AL TIEMPO MEDIO.

1.ª Alta á las 1 y 37 ms. de la madrugada.
1.ª Baja á las 7 y 45 ms. de la mañana.
2.ª Alta á las 1 y 54 ms. de la tarde.
2.ª Baja á las 8 y 2 ms. de la noche.
Barómetro..... 27 9 00
Termómetro..... 13 5 0

VAPORES.

ENTRE CADIZ Y SAN-FERNANDO.

De Cádiz.	De San-Fernando.
Dia 15.	
10 de la mañ. D.	8 de la mañ. D.
4 de la tarde. D.	2¼ de la tarde. D.
Dia 16 y 17.	
9½ de la mañ. D.	8 de la mañ. D.
4 de la tarde. D.	2¼ de la tarde. D.

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.

De Cádiz.	Del Puerto.
Dia 15.	
11 de la mañana.	10 de la mañana.
1 de la tarde.	12 de idem.
3 de idem.	2 de la tarde.
Dia 16.	
11 de la mañana.	10 de la mañana.
1½ de la tarde.	12 de idem.
3½ de idem.	2½ de la tarde.

ENTRE CADIZ Y PUERTO-REAL.

De Cádiz.	De Puerto-Real.
Dia 15.	
10 de la mañ. S. F.	1½ de la tarde. S. F.
Dia 16 y 17.	
9½ de la mañ. S. F.	1½ de la tarde. S. F.

Precios de los billetes: 5 reales de popa y 3 de proa, y por cada mandado de equipage un billete de proa.

EL LIGERO, saldrá de Cádiz para Huelva el dia 16 de noviembre á las 8 de la mañ., y regresará el 17 á las 8 de idem.

DE CADIZ A SANLUCAR Y SEVILLA.

El **ADRIANO**... sale el dia 18 de noviembre á las 10 de la mañ.
El **SAN-TELMO** sale el dia 17 de id. á las 10 de la mañana.
El **RAPIDO**..... sale el dia 15 de id. á las 9 de la mañana.

DE SEVILLA A SANLUCAR Y CADIZ.

El **ADRIANO**... sale el dia 16 de noviembre á las 8 de la mañ.
El **SAN-TELMO** sale el dia 15 de id. á las 8 de la mañana.
El **RAPIDO**..... sale el dia 17 de id. á las 8 de la mañana.

Precios de los billetes: 60 reales de popa y 40 de proa.

GUIA DEL FORASTERO.

CASA DE PUPILOS de doña Dolores Diaz, calle del Santo-Cristo, número 182.

Oficina de agencia mercantil donde se corren toda clase de guias y demas documentos de Aduana, calle de id. núm. 20.

FONDA DE EUROPA, calle de la Carne, esquina á la de San-Francisco.—Mesa redonda á las cuatro y media de la tarde, á 10 rs. cubierto.—Pupilage desde 20 á 30 reales.

ID. DE ORIENTE, plaza de Gandelaria.—Mesa redonda á las cuatro de la tarde, á 10 rs. cubierto. Pupilage desde 20 á 30 rs.

ID. DE LAS CUATRO NACIONES, calle del Camino. Mesa redonda á las cuatro.—Pupilage á 20 rs.

GONDOLAS ENTRE CADIZ Y SAN-FERNANDO.

Salen de Cádiz á las 7½ de la mañ., 9 de id., 1 de la tarde y 4½ de id. —De San-Fernando á las 7 y 9½ de la mañana, y 1 y 3½ de la tarde. De Puente Zuazo á Chiclana sale un ómnibus á la llegada del primero y último vapor.

COCHES y carretelas para dentro y fuera de la ciudad, en la plaza de la Constitución, n. 18.

GONDOLAS DE FERRER Y COMPAÑIA.

Salen de Sanlúcar para el Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes.

LA ECONOMICA. Empresa de transportes.

De Cádiz á Madrid y su carrera. Salen los Domingos y Jueves, y se dará razon en Cádiz, en la calle Nueva, oficina de vapores.

GONDOLA DE PAUSADELA Y COMPAÑIA.

Sale de Jerez al Puerto, por las mañanas y regresa por las tardes.

EL CORREO GENERAL deberá entrar á las seis y media de la mañana; y saldrá á las cinco de la tarde.

EL DEL CAMPO entra con el general los lunes, miércoles y sábados.—Sale los domingos, martes y viernes.

MEDINA, entra y sale todos los dias con el general.

VEJER, sale los lunes, miércoles y sábados: entra los domingos, martes y viernes.

ARCOS, sale martes, jueves y sábados: entra miér., viér. y domingos.

SANLUCAR, entra y sale todos los dias con el general.

CONIL, entra martes y viernes.—Sale miércoles y sábados.

CHICLANA, sale y entra todos los dias.

EL CORREO DE CANARIAS, sale los dias 1.º y 16 de cada mes.

EL DE LA HABANA los dias 7 de cada mes.

HORAS DE DESPACHO EN EL CORREO.

Desde las ocho de la mañana hasta las doce del dia, y desde las tres de la tarde hasta media hora antes de la salida del correo, para apartados, franqueo de periódicos y certificados.

Las listas estarán espuestas al público desde las nueve de la mañana, hasta las doce del dia; y desde las tres de la tarde hasta ponerse el sol.

Se recibirá correspondencia hasta las cuatro y media en punto de la tarde, hora en que se levantará la que haya en el buzón.

Desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, para giro y pago de libranza.